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Bonjour ,

 

Le 06/12/2019 je vous ai envoyé un mail de contribu�on à l'enquète Unitech .

A ce jour ce mail n'apparait pas sur le site dédié , aussi je me permet de vous

envoyer à nouveau en pièce jointe le texte de ma contribu�on . 

 

Cordialement ,

 

D PIERRON

Pièces jointes :

Enquète publique Unitech p1.pdf 42,2 Ko

Enquète publique Unitech p2.pdf 39,1 Ko
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Monsieur le Commissaire

Il y a quelques semaines, je suis allé voir l'exposition UNITECH organisée à Suzannecourt .
J'avoue ne pas avoir été convaincu par les explications qui m'ont été fournies.
Je précise avoir été reçu aimablement par un monsieur se présentant comme Directeur
Europe Unitech .
Le choix de la zone de la Joinchère pour une question de pure logistique est cohérent si on
traite également le linge venu des pays voisins mais certainement pas si on se cantonne
uniquement à celui du parc nucléaire français comme me l'a affirmé mon interlocuteur .
Sur la question de la ressource en eau , je suis dubitatif devant les chiffres avancés par
Unitech . Depuis quelques saisons nous subissons des périodes d'étiage de plus en plus 
longues et de plus en plus sévères . Je rappelle que cet été Madame la Préfète a pris un
arrêté de limitation de consommation d'eau concernant notre territoire .Dans l'avenir qu'en 
sera t-il pour l'activité de la laverie si malheureusement elle s'implante ? Ils auront droit 
à une dérogation alors que nous ne pourrons plus arroser les cultures ou laver nos voitures ? 
En ce qui concerne les rejets dans la marne , pourquoi les relevés ont ils été effectués à
Mussey-sur Marne alors que les effluents de l'usine seront rejetés au niveau de Vecqueville
non loin du captage en eau potable du village ?
Dans la brochure qui m'a été fournie lors de ma visite , Unitech assimile ses rejets à 
l'équivalent d'un verre d'eau dans une baignoire !! Que contient ce « verre d'eau » , combien 
de verres allez vous rejeter durant les jours , les mois , les années de votre activité ?
Pour ce qui est des chiffres sur les rejets dans l'eau ou dans l'air , je suis comme bon nombre
de mes concitoyens , incompétent pour les analyser . Néanmoins , ils sont contredits par des
spécialistes indépendants qui les jugent soit minimisés soit faux .
C'est pire encore pour la concentration et la nocivité de toutes ces substances puisqu'il
n'existe aucune étude dans les documents fournis par Unitech .

Le projet d'installation de cette entreprise sur notre territoire pose à l'évidence un problème
de santé publique et je voudrai qu'il soit traité comme tel !
Je demande que soit organisé un débat public entre les spécialistes désignés par Unitech et
des scientifiques indépendants .

La réponse à la dernière question que j'ai posée à mon interlocuteur m'a stupéfaite :
Lorsque je lui ai demandé pourquoi ce projet est seulement révélé au public en 2019 alors 
qu'il existe depuis 2016? 
Il m'a répondu que la préfecture ou sous-préfecture avait demandé aux élus de ne pas 
communiquer sur le sujet .
Pendant 3 ans on a développé le projet , vendu le terrain , délivré le permis de construire à 
Unitech et le tout en catimini !!!!
Mesdames et messieurs les élus locaux , le prochain projet sur la Joinchère est-ce une
entreprise à caractère nucléaire ? Je doute fort que la promiscuité avec Unitech attire 
d'autres entrepreneurs , alors , rendez-vous dans 3 ou 4 ans pour découvrir la surprise . 
La triste vérité qui se dessine derrière tout cela c'est qu'aujourd'hui  ANDRA  tire les
ficelles . Dans tous les budgets d'investissement , il y a une ligne CIGEO , ex : Palestra à
Chaumont, travaux sur la piscine de St Dizier  etc... 
Force est de constater , que notre région a été désignée par l'Etat comme territoire prioritaire
pour les activités à caractère nucléaire et d'ailleurs principalement le stockage de déchets
radioactifs .



Mesdames et Messieurs les élus départementaux  , dans votre campagne de communication 
à l'adresse des cadres parisiens , il serait judicieux de signaler qu'ici en Haute-Marne , on a  
une chance formidable : 2 parcs , l'un au sud-ouest qui est est une portion du 11ème parc 
naturel français , l'autre plus au nord que l'on partage avec l' Aube : le centre de stockage de 
Soulaisnes-Dhuys , ses actuels et futurs satellites , mais surtout le prochain plus gros centre 
d'enfouissement de déchets radioactifs du pays à Bure , commune meusienne mitoyenne .
Alors permettez-moi une suggestion qui augmenterait l'attractivité de notre territoire . Créez
un circuit touristique avec des navettes qui relieraient ces 2 sites , sans oublier un passage 
par la Joinchère pour visiter Unitech et ses futures cousines .

Aujourd'hui on nous dit : faites confiance à l'Etat pour étudier et juger sur l'opportunité 
de l'installation de cette entreprise . Dans ce dossier , il n'y aucune transparence , des 
données partiales , incomplètes voir fausses venant du porteur de projet. On nous a proposé 
une exposition , une réunion de propagande , mais on nous refuse tout débat contradictoire . 
Alors , clairement pour moi la confiance c'est non

J'aime cette terre , je suis né à Bussy–Vecqueville , j'ai effectué une grande partie de ma 
carrière professionnelle dans la région et j'espérais couler une retraite paisible ici , mais 
quand je vois ce que vous êtes entrain de faire de notre territoire , je ne me fais plus 
d'illusions . 
Aujourd'hui , j'en suis arrivé à contrecoeur à dissuader mes petits enfants de s'installer ici .

Pour bon nombre de mes concitoyens et moi même , l'inquiétude s'est transformée en colère
et le fossé qui existe entre vous les élus et nous les citoyens est entrain de devenir une 
crevasse , alors pensez à l'avenir de vos enfants , 40 hypothétiques emplois contre la 
pollution définitive du territoire , pour moi la question du choix ne se pose même pas !

Denis PIERRON
5 rue du Bois Sauvage
52300 Joinville

 
  
 


